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何不再青睐网络游戏 【17173 微微妖，转载请注明出处】 曾

在2005年成功运做框架传媒汉能投资认为,目前VC不再青睐网

络游戏领域的原因主要有以下两点: 一、经过六年的发展，中

国网络游戏市场规模虽然仍在继续扩大，但增长速度放缓，

对于以获取最大盈利为目的的风险投资商来说，网络游戏市

场不再具有让他们疯狂投入的动力。 二、大陆网游市场上目

前已经具有如盛大、九城、久游等一流巨头企业，这些巨头

占据了80%的市场份额，其它中小网游厂商能够异军突起的

机会太少，就算能够有机会做大，也不再具有风险投资“一

本万利”的回报率。 手机游戏市场虽然目前仍处于市场萌芽

阶段，看起来仍然有吸引风投的契机，但由于其目前市场规

模仍然较小，风投进入的风险较大，同时手机游戏太过依赖

于主管部门所制定的政策，这又增加了风投不可预料的危险

系数。但汉能投资的姚亚平先生仍认为，在未来十几个月到

几十个月间，中国大陆手机游戏会有较为巨大的增长。 姚亚

平先生表示，风险投资商在决定是否投资时，通常较为重视

的首先是产业前景及市场规模，以手机游戏为例，尽管大陆

手机游戏产业规模与美国目前的产业规模差距较大，但扣除

掉GDP及汇率因素后，能够留下的利润空间也极其有限，当

风投所获得的汇报不会大于欧美等市场投入所产生的回报率

时，通常不会考虑在大陆市场进一步投入。另外，对于具体

投资对象来说，风投所重视的通常是项目前景、产品核心竞
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